



ARTE Y CULTURA

RCE 052 Fue presentado polémico libro sobre el último amor de Neruda

Ya no hay duda de que Enrique Lafourcade es el mejor presentador de libros que hay en el país. Sus lanzamientos están llenos de sorpresas y de cálidas anécdotas.

Esa misma importancia rodeó la entrada en sociedad de su último libro "Neruda en el país de las maravillas", obra, que como ya se ha divulgado urbi et orbi, narra los amorosos del vate con Alicia Urrutia, costurera en Isla Negra y sobrina de su última esposa, Matilde Urrutia.

La originalidad del acto partió con el lugar de encuentro: el restaurante García Lorca, nombre del poeta granadino que hizo buenas amigas con nuestro Premio Nobel. Al local llegaron personalidades del mundo del libro y de las letras, como Alfonso Calderón, Antonio Avaria, Edmundo Coneja, Miguel Arteche, Manuel Peña Muñoz, Reinaldo Edmundo Marchant, Antonio Rojas Gómez, Rigoberto Díaz Gronow y un buen contingente de periodistas.

Una anécdota. Es un aparte, Enrique Lafourcade nos dijo que hace pocos días, víctima de una hemorragia interna causada por una úlcera, duodenal, estuvo en la misma clínica en que murió Neruda. "Ahí, en medio

de cables, transfusiones y aparatos médicos, me imaginé que hasta aquí no más llegaba, que todo era como una venganza de Neruda. Pero al verme ahora presentando el libro, puedo pensar que ya me ha perdonado", dijo el escritor.

Otra sorpresa. Después de que Lafourcade (quien llevaba lentes oscuros para ocultar un derrame en su ojo derecho) explicara que se trataba de un homenaje al gran poeta hispanoamericano que se enamoró de esta cenicienta de la casa -amor descubierto por los escritores Jorge Edwards (convertido sin quererlo en cartero del amor) y Volodia Teitelboim-, los presentes escucharon la voz apócrifa de Pablo Neruda recitando los versos de la "Espada encendida" (la voz naturalmente, como no todos comprendieron, era del propio Lafourcade). La presentación del libro, publicado bajo el alero del Grupo Editorial Norma, contó (o cantó) con la interpretación de "La ronda de los enamorados", de la zarzuela "La del soto del parral", a cargo de Pedro Linares y Olga Muzzio, a quienes siguieron en coro los presentes, incluyendo a la anfitriona, quien, con singular atención, deleitó los paladares con una paella como Dios manda.

Fue presentado polémico libro sobre el último amor de Neruda [artículo].

FECHA DE PUBLICACIÓN

1994

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Fue presentado polémico libro sobre el último amor de Neruda [artículo].

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)